

CURRICULUM ANALITICO

ALEJANDRA RAQUEL AMANTEA

E-mail: aramantea@gmail.com
alejandraamantea@yahoo.com.ar

LICENCIADA EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN.UBA

PROFESORA DE ENSEÑANZA SECUNDARIA, NORMAL Y ESPECIAL EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN. UBA

POSGRADO

Maestría en Didáctica sin tesis entregada

Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires -Departamento de Investigación y Graduados

Seminarios de posgrado de la de la Maestría en Didáctica

Seminario “Teorías psicológicas cognitivas con énfasis en el aprendizaje”. A cargo del Dr. Ángel Riviere.

Seminario “Corrientes Didácticas Contemporáneas”. A cargo de las Prof. Alicia R. W. de Camilloni, María Cristina Davini, Edith Litwin, Marta Souto

Seminario “Teoría Curricular”. A cargo de la Prof. Clotilde Yapur

Seminario “Análisis de las Prácticas de la enseñanza”. A cargo de la Prof. Gloria Edelstein

Seminario “Taller de apoyo de preparación de la Tesis” A cargo de la Prof. Edith Litwin.

Seminario “Evaluación de Proyectos y Programas educativos”. A cargo de la Prof. Azucena Rodríguez.

Seminario “Currículo Universitario”. A cargo de la Prof. Susana Barco.

Seminario “Currículo Universitario”. A cargo de la Prof. Susana Barco.

Seminario de “Epistemología de la Didáctica” A cargo de la Prof. Alicia W. de Camilloni.

Seminario de “Condiciones Socio políticas de la Educación” A cargo de la Prof. Susana Vior.

Seminario “Condiciones Institucionales de la Intervención Didáctica”. A cargo de la Lic. Lidia M. Fernández.

Seminario “Epistemología de la Didáctica”. A cargo de la Prof. Alicia R. W. de Camilloni.

ANTECEDENTES DOCENTES

De Postgrado

Docente del curso de postgrado "Formación de Formadores en Ciencias de la Salud" de la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires. Cargo regular. Desde 1995 y continúa

Docente de la Carrera Docente de la Facultad de Odontología de la Universidad de Buenos Aires a cargo de las materias "Evaluación I", "Evaluación II" y Planeamiento II desde 1999 y continúa.

De Grado

Integrante del equipo docente de la cátedra de Didáctica 1 de la Carrera de Ciencias de la Educación, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Cargo regular. 1995 y continúa

Titular de la Cátedra de "Didáctica" del Profesorado Universitario de la Universidad, del Museo Social. 2006-2008.

Titular de la Cátedra de "Teoría y Diseño Curricular" de la Carrera de Ciencias de la Educación (CCC) y del Profesorado Universitario de la Facultad de Ciencias Psicológicas y Pedagógicas de la Universidad, del Museo Social Desde marzo de 2002 -2006.

Adjunta de la Cátedra de Pedagogía y Didáctica. Institución: Carrera de Bibliotecología y Museológica del Museo Social Argentino. Desde marzo de 1992 a noviembre de 2000.

Profesora Auxiliar de la Cátedra de "Técnicas del Aprendizaje de las Ciencias Jurídicas.

Profesora Auxiliar de la Cátedra de "Rol Profesional ":

Institución: Universidad de Belgrano. Ciclo Introductorio. Año: de marzo de 1985 a marzo de 1987

Profesora adjunta de "Pedagogía. Institución: Universidad del Salvador. Ciclo Pedagógico. Año: 1985-1986

Profesora Especial de Metodología del Estudio del Instituto de Estudios Pre- Universitarios
Año: 1983.

Profesora ayudante de la Cátedra de Didáctica Especial Institución: Carrera de Ciencias de la Educación y Ciclo Pedagógico de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Católica Argentina Año: de marzo de 1981 a diciembre de 1982.

En el Nivel Terciario

A cargo del diseño y la co-coordinación de la Materia Cuestiones didácticas de la educación tecnológica en el Pos título destinado a docentes de Tecnología de nivel primario y medio GCBA -2008

Profesora, asignatura "Observación Práctica y Residencia"

Profesora Ayudante, asignatura "Teoría de la Educación"

Profesora Ayudante, asignatura "Observación Práctica y Residencia"

Profesorado de Educación Primaria, Magisterio de nivel Superior.

Año: 1981 -1982.

CURSOS Y CONFERENCIAS

Participación como Miembro disertante, acerca de “La evaluación en el Internado Anual Rotatorio”, en la Mesa Redonda, “Jóvenes Médicos: Espacios de formación en el posgrado inmediato” de las II Jornadas de estudiantes del Ciclo Clínico del Hospital Asociado Velez Sarfield .18 de marzo de 2011

Participación en el Panel “El sentido de la Evaluación “destinada a equipos técnicos y directivos de los tres niveles del sistema de la Pcia de la Pampa en la Jornada de Apertura del Ciclo Lectivo Provincial 2011 Santa Rosa La Pampa febrero 2011

A cargo de la conferencia “El trabajo del director y los procesos de autoevaluación institucional “en el Trayecto Formativo para Directivos de Nivel Inicial, Primario y Especial Eje 2 El trabajo del director como impulsor y generador de condiciones institucionales para la enseñanza y el aprendizaje”. organizado por la Dirección de Desarrollo Profesional Docente DNGCYFD - MECYT del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación En la Pcia de Chubut – Esquel. Mayo de 2010

A cargo de los plenarios “El director como promotor de condiciones institucionales que favorecen la enseñanza y el aprendizaje” en el tercer seminario provincial del “Trayecto de formación Para Directivos de Nivel Secundario” organizado por la Dirección de Desarrollo Profesional Docente DNGCYFD - MECYT del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación. Neuquén. Plottier 5 y 6 de noviembre de 2009

A cargo de las Jornadas de Capacitación Docente del Equipo de docentes de Física y Química del área de Ciencia y Tecnología de ORT II “Evaluación de los aprendizajes. Criterios Propuestas” marzo 2008

A cargo del Taller “Nuevas formas de Enseñar Hoy “ en el Seminario Internacional de Supervisores y Equipos técnicos de escuela secundaria” organizado por la Dirección de Desarrollo Profesional Docente DNGCYFD - MECYT del Ministerio de Educación , Ciencia y Tecnología de la Nación-Córdoba Huerta Grande octubre de 2007.

A cargo de las Jornadas de Capacitación Docente del Equipo de Tecnología de las Escuelas Técnicas ORT II -Área de Educación Tecnológica “Evaluación de los aprendizajes. Propuestas e Instrumentos” Diciembre de 2007. Marzo 2007 Febrero 2006

Integrante del equipo organizador de la capacitación Regional para Coordinadores de área de Materias Afines y a cargo de la capacitación del grupo de coordinadores Ciclo Superior Región VI Escuela de Capacitación Cepa GCBA/SED, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. De abril a noviembre de 2007

Conferencia sobre “Los procesos de evaluación en la gestión institucional” Séptimo encuentro de la capacitación “Gestión Situacional y Formación Directiva”. Subsecretaría de Coordinación del Ministerio de Cultura y Educación, Pcia de la Pampa. Octubre de 2007.

Capacitadora del Programa de Acciones en Servicio, proyecto de articulación con el Programa de Fortalecimiento Institucional en Media, en las temáticas de Evaluación de los Aprendizajes, Enseñanza y Tutorías. Institución: Escuela de Capacitación Cepa, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 2002-2007

A cargo de las Jornadas de capacitación a supervisores y directivos de escuelas medias de la Ciudad de Buenos Aires, en las temáticas de Evaluación y Enseñanza. Institución: Escuela de Capacitación Cepa, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 2005.

A cargo de las Jornadas de capacitación destinadas a docentes del Instituto Superior de Educación Especial -ISEE de la Ciudad de Buenos Aires, en las temáticas de Evaluación en el marco del cambio curricular. Institución: Escuela de Capacitación Cepa, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 2004.

Coordinadora de Talleres en la propuesta de Actualización para los Institutos de Formación Docente (IFD). Trayecto de Formación centrado en la enseñanza en el Nivel (Niveles Inicial y Primario) GIBA/SED. Escuela de Capacitación Cepa, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Febrero de 2003

A cargo de la Formación Pedagógica de la Escuela de Ayudantes de la Tercera Cátedra de Farmacología, Facultad de Medicina, Universidad de Buenos Aires. Año: primer y segundo cuatrimestre –2001-2002 y 2003

A cargo de los módulos de “Programación y currículo” y “Observación y practica de la enseñanza” (experiencias de Micro clases) del “ Curso Semi Presencial de Formación Formadores” destinado a médicos y profesionales de la salud, desarrollados en la Universidad Católica de Cuyo - provincia de San Juan. Institución Organizadora: Consultora Amanda Galli & Asoc. Año: 1999.

Coordinadora de grupos de profesionales en el área de salud en formación en el rol docente. Institución Organizadora: Consultora Amanda Galli & Asoc. Cursos desarrollados en la Pcia de Neuquén. Universidad del Comahue. Año: 1997.

Coordinadora del curso de Técnicas de Conducción del Aprendizaje para los docentes de taller y profesores de las Escuelas Técnicas Raggio de la Municipalidad de Buenos Aires. Institución organizadora: Escuela de Capacitación, Perfeccionamiento y Actualización Docente de la Secretaria de Educación de la Municipalidad de Buenos Aires. Año: de marzo a diciembre de 1985.

Coordinadora de la Jornada de Actualización Docente organizadas para los docentes de nivel medio de la ciudad de Zarate. Año: septiembre de 1985.

Coordinadora de las Jornadas Pedagógicas Intensivas para docentes de nivel primario y medio sobre los siguientes temas: Técnicas de Estudio Dirigido y Planeamiento del Periodo de Recuperación. Año: 1985.

Coordinadora de las Jornadas Pedagógicas Intensivas para docentes de nivel primario y medio sobre los siguientes temas: Técnicas de Estudio Dirigido y Planeamiento del Periodo de Recuperación. Año: 1985. Institución organizadora: Consuted (Consultora en Tecnología Educativa).

Supervisora del desempeño docente en la asignatura de Metodología Especial y Practica de la Enseñanza del curso de Capacitación Docente para Profesionales Institución: DINEA Año: 1982.

Profesora del curso de Perfeccionamiento Docente para docentes , en ejercicio del Instituto Holters Año :1982

PARTICIPACION EN JORNADAS Y CONGRESOS

Presentación de los Trabajos: “Las tutorías en un curso semi presencial: una instancia de evaluación formativa-formadora “en co autoría Fischbach, Guervitz, mesa Tecnología de la Educación y “La preeminencia de la articulación teoría-práctica en los dispositivos de formación de la carrera docente de la Facultad de Odontología de la UBA. En coautoría Finkelstein, C. en las Jornadas Nacionales sobre la Formación del Profesorado “Currículo, Investigación y Prácticas en Contexto” Facultad de Humanidades Universidad de Mar del Plata, 12,13 y 14 de mayo de 2011.

Presentación del Trabajo “La evaluación en el Internado Anual Rotatorio” en las II Jornadas de estudiantes del Ciclo Clínico del Hospital Asociado Velez Sarfield Internado Anual Rotatorio Fundamentos y perspectivas Espacios de formación en el posgrado inmediato.18 de marzo de 2011.

Presentación del Trabajo: “*Los formatos de evaluación de los aprendizajes y sus relaciones con las modalidades de estudio de los alumnos universitarios. Presentación de un proyecto de investigación*”.Autores :Cols Estela, Amantea Alejandra, Fairstein Gabriela en el Primer Congreso Internacional de Pedagogía Universitaria “. UBA, del 7 al 9 de septiembre de 2009.

Coordinadora del Taller “*Los estudiantes. Condiciones de permanencia y avance en los estudios*” del Eje V Los Sujetos de la Formación: Maestros y Discípulos” en el “Primer Congreso Internacional de Pedagogía Universitaria “. UBA, del 7 al 9 de septiembre de 2009.

Coordinadora del Taller “*Orientación del trayecto de Formación en tramos o situaciones especiales* “del Eje Modalidades de Enseñanza en las Jornadas “La Universidad de Buenos Aires, Producción y Trayectoria Pedagógica .Encuentro entre Profesores e Investigadores de la UBA para el análisis de las buenas prácticas de enseñanza y formación” 29, 30,31 de octubre de 2008

Primer Encuentro de Graduadas y Graduados en Ciencias de la Educación de la Educación “Iniciando diálogos, retomando vínculos” Presentación del trabajo: Finkelstein,C ; Gardey,M; Amantea, A;Roseblum ,G “*La tarea de asesoramiento en las instituciones universitarias: el caso de la FOUBA Facultad de Filosofía y Letras – UBA* 23 de mayo de 2008

4ª Congreso Nacional y 2ª Internacional de Investigación Educativa: Sociedad, Cultura y Educación. Una mirada desde la desigualdad educativa”. Trabajo presentado: Cols, Estela; Amantea, Alejandra, Basabe Laura, Fairstein Gabriela “*Orientaciones en la definición de propósitos y contenidos curriculares: el caso de la enseñanza de las Ciencias Naturales en la Escuela Básica*” Cippoletti, TRio Negro, Argentina , 18 al 20 de abril de 2007.

Panelista en las Jornadas 12ntes Jornadas de Didáctica Carácter Nacional: Resolución de problemas y trabajo con proyectos como estrategias de enseñanza Presentación: “*La evaluación de los aprendizajes en la enseñanza basada en proyectos*”, Buenos Aires 24, 25y 26 de agosto de 2007.

Integrante de la Primer Mesa Regional del Centro “Gestión de la capacitación, retrospectiva y desafíos”, en el marco de las acciones de Capacitación de la Dirección Nacional de Gestión Curricular y Formación Docente del MECyT y la Cabecera Jurisdiccional como representante del equipo técnico de nivel medio de la Escuela de Capacitación CePA GCBA. Ponencia presentada acerca del eje “*Experiencias significativas desarrolladas en las jurisdicciones: análisis, supuestos y balance*”. Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología, Paraná Entre Ríos, 29 y 30 de mayo de 2007.

Encuentro para la Innovación Educativa en la Facultad de Odontología de la UBA (FOUBA) Presentación del trabajo: “*Algunas categorías recurrentes acerca las representaciones que tienen los docentes respecto de los alumnos de Odontología*” Autoras: Alejandra Amantea _Graciela Muller Diciembre de 2006

Congreso Internacional de Odontología 2006 -Facultad de Odontología de la UBA –Mesa Redonda “Perspectivas actuales en torno a la Educación odontológica”.
Presentación del trabajo “*Herramientas para la construcción de instrumentos de evaluación: mini cex ejercicios de evaluación en la clínica*” 1 de Junio de 2006.

III Jornadas de Educación “Calidad y Equidad en la Educación Argentina” de la Universidad del Museo Social, Facultad de Ciencias Psicológicas y Pedagógicas
Coordinadora, Panel sobre “Equidad, fracaso escolar y calidad educativa”,
14 de octubre de 2005

Jornadas de Psicopedagogía” de la Universidad del Museo Social, Facultad de Ciencias Psicológicas y Pedagógicas .Coordinadora, Mesa de presentación de trabajos, Noviembre de 2004

25 Reunión Anual de ANPED -Asociación Nacional de Pos Graduação e pesquisa em Educação- (Caxambu. Brasil).
Presentación de trabajo: “*Los procesos de diseño curricular en la Argentina: diversidad de tradiciones sobre el currículo, el contenido y el profesor*”.
Autores: Estela Cols, Silvina Feeney, Graciela Cappelletti, Alejandra Amantea
29 de septiembre al 2 de octubre de 2002.

II Congreso Nacional de Investigación Educativa “Pensando el presente. Huellas, Visibilidades y Desafíos. Universidad Nacional del Comahue, Secretaría de Investigación
Presentación de trabajo:”*Un estudio sobre el currículo como contenido de la enseñanza en la formación de maestros*”. Autores: Alejandra Amantea, Estela Cols, Francisca Fischbach. Octubre de 2001. (Trabajo publicado en la Revista Praxis-2002)
II Congreso Nacional de Investigación Educativa “Pensando el presente. Huellas, Visibilidades y Desafíos Institución: Universidad Nacional del Comahue, Secretaría de Investigación.
Presentación del trabajo: “*Los estilos de comunicación y habilidades comunicacionales en la enseñanza de las prácticas odontológicas*”. Autores: Claudia Finkelstein, Mónica Gardey, Graciela Rozemblun, Alejandra Amantea Octubre de 2001.

II Congreso Internacional de Educación: “Debates y Utopías”. Comisión de Conocimientos Escolares y Currículo, Institución: Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires.
Presentación de trabajo: “*La definición del currículo como contenido de la enseñanza*”. Autores: Amantea, Basabe, Camilloni, Cols, Fairstein, 2000.

Conferencia Argentina de Educación Médica CAEM Presentación de trabajo: “*Acerca de la utilización que hacen los docentes de las ciencias de la salud de las herramientas informáticas. Su uso en la enseñanza presencial y a distancia*”. Autores: Amantea, Alejandra; Urssil, Laura Mendoza 2000.

Organización del “IX Encuentro para la Innovación Educativa en FOUBA Institución: Facultad de Odontología.de la Universidad de Buenos Aires.Año:2000

Presentación del trabajo:”*La definición del currículo como contenido de la enseñanza*” Autores: Camilloni,W de Amantea A,Basabe,I Steimberg ,E . en el II Congreso Internacional: “*Debates y Utopías*”. *Conocimientos Escolares y Curriculum*:
Institución: Facultad de Filosofía Y Letras. De la Universidad de Buenos Aires. Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación Departamento de Ciencias de la Educación. Año: Julio de 2000.

Presentación del trabajo “Acerca de la utilización que hacen los docentes de las Ciencias de la Salud de las herramientas informáticas” que hacen los docentes de las Ciencias de la Salud de las herramientas informáticas” Autores: Amantea.A, Urssi.L. Trabajo en la Segunda Conferencia Argentina de Educación Médica .Año 2000

*Presentación del trabajo “Evaluación diagnóstica y Sumativa ”*Autores: Amantea.A, Urssi.L. Trabajo en la Conferencia Argentina de Educación Médica .Año 1999

Presentación del trabajo "El currículo como contenido de la formación docente. Una propuesta de Investigación" Autores: Alejandra Amantea, Laura Basabe, Estela Cols, Gabriela Fairstein en el Panel especial sobre Currículum en el Encuentro Nacional de Formación Docente. Facultad de Formación docente en Ciencias de la Universidad Nacional del Litoral Santa Fe Año: Octubre de 1998

Presentación del trabajo La evaluación de la calidad de los sistemas educativos un análisis del caso argentino Autores: Equipo del Proyecto UBACYT F 1215 -1994-1997 .Alejandra Amantea, Laura Basabe, Estela Cols, Gabriela Fairstein en IX ENDITE SAN PABLO BRASIL Mayo de 1998

Coordinadora del panel sobre problemática curricular en el Congreso Internacional de Educación I: "Educación, Crisis y Utopías". Institución: Facultad de Filosofía Y Letras. Universidad de Buenos Aires. Año: 1996.

Presentación como expositora del trabajo *"La educación Y Trabajo; empleo y capacitación."* en *Educadultos 95.*

Presentación como expositora del trabajo *"Sistema de evaluación y promoción del plan de estudios aplicado por resolución N 1398/ 85. Reseña de su implementación y fundamentación"*
Trabajo presentado en las *" III Jornadas de Enseñanza Media Universitaria:"*.
Taller: Relación entre objetivos y evaluación.
Institución: Escuela Superior de Comercio Carlos Pellegrini. (U.N.B.A.)
Año: 1988. Del 3 al 5 de noviembre.

Integrante del Panel *acerca del Rol del licenciado en Ciencias de la Educación, de la cátedra de Didáctica de la Educación Media y Superior* Como representante del campo laboral de la capacitación en las organizaciones .Institución: Departamento de Ciencias de la Educación de la Universidad de Buenos Aires. Año: 1984

ANTECEDENTES EN INVESTIGACIÓN

Investigador tesista, Proyecto UBACYT 2008-2010

Tema: *Formatos de los instrumentos de evaluación de los aprendizajes empleados en las cátedras universitarias y modalidades de estudio de los alumnos. Una exploración sobre sus relaciones*" Especialidad: Didáctica

Directora del proyecto: Alicia W. de Camilloni

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación "

Investigador tesista, Proyecto UBACYT 2004-2007

Tema: *"La incorporación del enfoque histórico en la enseñanza de las Ciencias Naturales"*. Especialidad: Didáctica

Directores del proyecto: Alicia W. de Camilloni; Dr. Marcelo Levitas

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación.

Investigador tesista , Proyecto UBACYT 2001-2003

Tema: *"Los procesos de diseño curricular"* Área: Educación, Especialidad: Didáctica.

Directora del proyecto: Alicia W. de Camilloni

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación.

Investigador integrante. Proyecto UBACYT TL 60 - 1998-2000

Tema: *"La construcción del currículum en el campo de la educación Argentina"* (línea: El currículo como contenido de la Formación Docente). Área: Educación, Especialidad: Didáctica.

Directora del proyecto: Alicia W. de Camilloni

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación .

Investigador integrante, Proyecto UBACYT F 1215 -1994-1997.

Tema: "*Análisis del Sistema Nacional de Evaluación*". Área: Educación, Especialidad: Didáctica
Directora del proyecto: Alicia W. de Camilloni

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación.

TRABAJOS PUBLICADOS

Amantea Alejandra , Cols, Estela Guervitz Mirta “ *Las prácticas de evaluación en el nivel medio: problemáticas y enfoques*”. CePA Curso de Capacitación a distancia (2007).

Amantea Alejandra, Graciela Cappelletti, Estela Cols y Silvina Feeney “*Propostas curriculares na Argentina; as tradicoes disciplinar, da didáctica Geral e das Didacticas Especias*” en Políticas de currículo en Múltiplos contextos. serie cultura, memoria e currículo . Sao Paulo , 2006

T Preliasco,V Amantea A Fernandez,M Fucks Mendel “*Examen clínico Objetivo Y Estructurado(ECOE)una propuesta innovadora en la evaluación de la Odontopediatría*” en la Revista de la Facultad de Odontología Universidad de Buenos Aires, Año 2005, volumen 20, nro. 49 pág. 1-40 ISSN:0326-632 X

Amantea Alejandra, Cappelletti Graciela; Cols, Estela; Feeney, Silvina.” *Concepciones sobre Currículo, el contenido escolar y El profesor en los procesos de elaboración curricular de textos curriculares en la Argentina*”. “En *Archivos Analíticos de Políticas educativas -AAPE-LPP*, volumen 12 nº 40, agosto de 2004.

Alejandra Amantea, Graciela Cappelletti, Estela Cols y Silvina Feeney “*Los procesos de diseño curricular en la Argentina: diversidad de tradiciones sobre el curriculum, el contenido y el profesor*” Trabajo publicado en el marco del Proyecto UBACyT F015 “Tendencias en el diseño y desarrollo del curriculum” (Período 2000-2002) bajo la dirección de la Prof. Alicia Camilloni. Universidad de Buenos Aires, Facultad de Filosofía y Letras, IIICE, 2003.

Cols, Estela; Amantea, Alejandra; Fischbach, Francisca. *Visiones acerca del Currículo en la Formación de los Profesores de Nivel primario. Aportes desde la Investigación*” en la revista Praxis Educativa ICEII, Año VI Nro. 6 marzo 2002

ANTECEDENTES PROFESIONALES

Asesoramiento y coordinación

Asesora Pedagógica, de la Escuela Superior de Comercio Carlos Pellegrini UBA.
Desde agosto de 2011.

Coordinadora del equipo del nivel medio de la Dirección de Currículo y Enseñanza, Dirección General de Planeamiento, Ministerio de Educación CGBA desde marzo de 2010 y continuó en la actualidad

Coordinadora del equipo de capacitación en las temáticas de Evaluación y Enseñanza del Núcleo Sujetos e Instituciones del CePA
CePA, Escuela de Capacitación, Ministerio de Educación CGBA desde marzo de 2011 y continuó en la actualidad

Referente de nivel medio de los equipos de capacitación en las temáticas de Evaluación-Enseñanza- Tutorías –del Núcleo Sujetos e Instituciones del CePA
CePA, Escuela de Capacitación, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Desde marzo de 2004 a diciembre de 2010

Asesoramiento Pedagógico y Curricular a la Fundación de Estudios Superiores e Investigación (FUNDESI) para el proceso de autoevaluación y acreditación ante CONEAU de las Carreras de Especialización para la Magistratura (UMSAM- FUNDESI-CASI). De agosto de 2008 a abril de-2009

Integrante del equipo de asesoramiento a la coordinación de Áreas Curriculares del Ministerio de Educación de la Nación para la elaboración de lineamientos curriculares de la escuela secundaria. Desde agosto de 2008 a marzo 2009

Integrante del equipo para el asesoramiento didáctico curricular en la definición de las materias pedagógica-didácticas del campo de la formación general del plan de estudios para el Profesorado en Educación tecnológica de La Ciudad de Buenos Aires 2008 .2009.

Asesoramiento Pedagógico y Curricular a la Fundación de Estudios Superiores e Investigación (FUNDESI) para la solicitud de acreditación ante CONEAU de las Carreras de Especialización para la Magistratura (UMSAM- FUNDESI-CASI).
2002-2003-

Asesoramiento Pedagógico a cátedras del ciclo clínico de la Carrera de Medicina y de la Carrera de Odontología UBA. 2002-2004- 2005 -2008

Directora pedagógica de la I.C.A.P. A.M.A.C a cargo de la a cargo del diseño y coordinación e implementación de cursos en el Áreas de Salud para el programa de capacitación para el trabajo “Proyecto Joven” licitación Pública Aprobados por el Ministerio de Economía y Trabajo y la organización, implementación, y seguimiento de los cursos de “Creación de Micro emprendimiento” y “Reformulación de Micro emprendimientos” en Capital y Provincia de Buenos Aires(tercer llamado a licitación Pública Aprobados por el Ministerio de Economía y Trabajo)

Institución Capacitadora: Asociación Mutual Asistencia Comunitaria. (AMAC) Año:1995-1998

Integrante del equipo de coordinación pedagógica, para primero, segundo y tercer año de la Escuela Superior de Comercio Carlos Pellegrini A cargo de la implementación del sistema de evaluación y promoción de la Reforma al Plan de estudios -año 1986

Actividades desarrolladas: Elaboración de instrumentos de calificación, seguimiento, y registro de datos para uso docente y administrativo. Diseño y coordinación de talleres docentes, por grupos de asignaturas. Diseño y elaboración de materiales de capacitación.

Año: desde 1986 a 1989.

Asesoramiento pedagógico y rediseño curricular del Fellow en Reproducción Humana del Instituto de Ginecología y Fertilidad. Dirigido por el Dr. Edgardo Young y el Dr. Luis M. Augé.
Año: mayo-junio-julio de 1998

Integrante de equipos técnicos

Integrante del equipo del nivel medio de la Dirección de Currículo, Coordinadora del proyecto de definición de contenidos para las materias de la Formación general del nivel medio Dirección de Currículo Dirección General de Planeamiento, Secretaría de Educación, GCBA. Desde junio de 2005.

Asistente técnica curricular, integrante del equipo de asistencia Técnica de las Escuelas de Reingreso - Programa De Fortalecimiento Institucional - Dirección General de Planeamiento - Secretaría de Educación - Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Desde mayo de 2004 a diciembre de 2007

Integrante del equipo pedagógico a cargo de actividades y comisiones referidas al los proyectos de innovación y reforma curricular de la Carrera de Medicina UBA

Elaboración de materiales didácticos

Elaboración de materiales de trabajo para el INFOD, destinados a docentes de Institutos de Formación Docente y Profesorados de Nivel Medio De mayo a diciembre de 2009

A cargo del procesamiento didáctico de los materiales de Matemática nivel a, b y c del programa de educación a distancia de nivel medio Adultos 2000 (Bachillerato Libre para Adultos (BLA). Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires). 2003-2004

Consultora de UNICEF para el procesamiento didáctico de los materiales pedagógicos del programa AIEPI -"Atención Integrada de las Enfermedades Prevalentes en la Infancia". (Ministerio de Salud de la Nación –OPS-- OMS -UNICEF).

Materiales elaborados y publicados por UNICEF y Ministerio de Salud de la Nación-OPS- OMS: "*La estrategia Aiepi en la Comunidad*": Rota folio Didáctico; Cuadro de procedimientos y Lecturas para el agente Sanitario (impresos en noviembre de 2002)

Institución: UNICEF, Dra. María Luisa Ageitos – OPS, Dra. María Angélica Flores. Diciembre de 2001 a diciembre de 2002

Elaboración de materiales didácticos para la capacitación de directivos. Programa de Gestión Institucional, Ministerio de Educación. Primer Semestre de 2000.

Elaboración de materiales de aprendizaje de contenidos pedagógicos en soporte informáticos C.D. para la demostración del funcionamiento de un aula virtual en el Postgrado de gestión Educativa de la Universidad del Salvador. *Institución: "Edudist"*.

Año: 2000

Diseño didáctico de materiales de publicación científica para el área de la salud de la Sociedad de Dermatología. Institución: Consultora en Educación Medica: Amanda Galli y Asociados. Año: 1997

Diseñadora didáctica de cursos en las Áreas de Salud Administrativa Contable; para el programa de capacitación para el trabajo "Proyecto Joven" licitación pública de los Ministerios de Economía y de Trabajo y Seguridad Social

SEMINARIOS Y CURSOS REALIZADOS

De la maestría en Didáctica

Seminario "Teorías psicológicas cognitivas con énfasis en el aprendizaje". A cargo del Dr. Ángel Riviere.

Seminario "Corrientes Didácticas Contemporáneas". A cargo de las Prof. Alicia R. W. de Camilloni, María Cristina Davini, Edith Litwin, Marta Souto

Seminario "Teoría Curricular". A cargo de la Prof. Clotilde Yapur

Seminario "Análisis de las Prácticas de la enseñanza". A cargo de la Prof. Gloria Edelstein

Seminario "Taller de apoyo de preparación de la Tesis" A cargo de la Prof. Edith Litwin.

Seminario "Evaluación de Proyectos y Programas educativos". A cargo de la Prof. Azucena Rodríguez.

Seminario "Currículo Universitario". A cargo de la Prof. Susana Barco.

Seminario "Currículo Universitario". A cargo de la Prof. Susana Barco.

Seminario de "Epistemología de la Didáctica" A cargo de la Prof. Alicia W. de Camilloni.

Seminario de "Condiciones Socio políticas de la Educación" A cargo de la Prof. Susana Vior.

Seminario "Condiciones Institucionales de la Intervención Didáctica". A cargo de la Lic. Lidia M. Fernández.

Seminario "Epistemología de la Didáctica". A cargo de la Prof. Alicia R. W. de Camilloni.

Seminarios "*La evaluación de los aprendizajes*". A cargo de Lic. Estela Cols y Lic. Marilina Lipsman. Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires.

Seminario de doctorado "*Memoria y Saberes Escolares*", a cargo del Dr. Jean-Pierre Astolfi. Centro Franco-Argentino de Estudios de Postgrado de la UBA, Rectorado, Universidad de Buenos Aires. Seminario. 2002

Otros cursos y seminarios

Seminario Interno "La cuestión de la Alteridad" a cargo de, Carlos Skliar; CePA seminario Interno Núcleo de Sujetos e Instituciones, abril a junio de 2006

Seminario Interno "*Qué puede una escuela*". Docentes: Estanislao Antelo, Silvia Duschatzky. CePA, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 2002

Seminario "Enseñanza Médica utilizando el sistema: Caso Problema" Docente .Venturelli Institución Consejo de Certificación de Profesionales Médicos .Academia Nacional de Medicina Año: 2000

Seminario de Calidad en las Instituciones Educativas Formales y No Formal Docente: Lic. Mirella Crema –Alicia Guebel- Silvia Letjman Institución: CDC-Consultoras Calidad desarrollo Capacitación. Año: 1999

Cursillo de Educación a Distancia: "Experiencias en el ámbito universitario Duración : 10 horas. Institución: Facultad de Medicina. UBA Docente a cargo: Prof. Adela Ferrantes Año: junio de 1996

Seminario de "Cultura de la Organización Transformación y Cambio. Institución: Consultoras Institucionales. Docentes a cargo: Lic. Alicia Guebel -Lic Mirella Crema Año: 1995.

Seminario de "Dinámica de Grupo. Historia Repetición y Cambio" Institución: Consultoras Institucionales. Docentes: Lic. Alicia Guebel.- Lic Mirella Crema. Año: 1992.

Curso de "Formación, Capacitación y Entrenamiento de Coordinadores de Grupo" Institución: Institución Privada para la Formación, Entrenamiento y Capacitación de Coordinadores de Grupo. GRUPOS. Docentes a Cargo: Prof. Mabel Maisto y Lic. Estela de la Fuente. Duración: dos años con una frecuencia de una reunión semanal. Año: 1991-1992.

Seminario de: "Análisis Institucional " Institución: Asociación Argentina de Psicología y Psicoterapia de Grupo. Docentes a cargo: Prof. Dra. Ida Butelman. y Prof. Mirella Crema. Duración: 1 año con una frecuencia de 1 clase semanal. Año: 1988-1989.

Participación en el Laboratorio sobre": Conflictos en las instituciones respecto del desempeño profesional " Institución: Asociación de Psicología y Psicoterapia de Grupo. Coordinadoras: Dra. Ida Butelman - Lic. Mirella Crema. Año: 1988

Seminario de post-grado de "Diseño Curricular " Profesor: Alicia W de Camilloni Duración : Anual Año: 1985. Institución: Facultad de Filosofía y Letras Universidad de Buenos Aires.

*Curso anual "Quinto Programa de Capacitación para Capacitadores "*Institución: Escuela de Psicología Social de las Organizaciones E.P.S.O.Docente a cargo: Oscar Blake. Duración: 150 horas reloj. Año: 1984.

*Curso para graduados de "Técnicas de Capacitación en el Ámbito Empresario "*Profesor: Prof. Cristina Sero de Bottinelli. Duración del curso: 40 horas cátedra. Institución: Facultad de Filosofía y Letras Universidad de Buenos Aires. Año: 1981.

Curso para graduados de "Método de casos en educación" Profesor: Prof. Cristina Sero de Bottinelli. Duración del curso: 40 horas cátedra. Institución: Facultad de Filosofía y Letras Universidad de Buenos Aires. Año: 1981.

*Taller de postgrado " Metodología de la educación No Formal Uso de experiencias estructuradas en capacitación "*Profesor: Prof. Ernesto Gore. Duración: 11 horas cátedra. Institución: Facultad de Filosofía y Letras Universidad de Buenos Aires. Año: noviembre y diciembre de 1981.

Asistencia a Jornadas y Congresos

Asistencia a las Jornadas Nacionales sobre la Formación del Profesorado "Currículo, Investigación y Prácticas en Contexto" Facultad de Humanidades Universidad de Mar del Plata, 12,13 y 14 de mayo de 2011.

Asistencia al II Congreso Iberoamericano de Educación .Metas 2010. Septiembre de 2010

Asistencia al II Congreso Internacional sobre Profesorado Principiante e Inserción Profesional a la Docencia" 24 al 26 de febrero de 2010

Asistencia al "Primer Congreso Internacional de Pedagogía Universitaria ". UBA, del 7 al 9 de septiembre de 2009.

Asistencia a la Conferencia del Dr. Perrenoud "Problemas y desafíos de la Formación Docente "Bs As INFOD, noviembre de 2008

Asistencia a las Jornadas "La Universidad de Buenos Aires, Producción y Trayectoria Pedagógica .Encuentro entre Profesores e Investigadores de la UBA para el análisis de las buenas prácticas de enseñanza y formación" 29, 30,31 de octubre de 2008

Asistencia al "I Congreso Metropolitano de Formación Docente" Facultad de Filosofía y Letras, UBA, 26, 27 y 28 de noviembre de 2008.

Seminario Internacional:"Educar: posiciones acerca de lo común "Cem -Centro de Estudios Multidisciplinarios, abril de 2008

Primer encuentro de Asesores Pedagógicos de Universidades Nacionales de la Capital federal y el Conurbano Para la producción de Pedagogía Universitaria Organizadores Programa "El aula Universitaria". IICE – FFyL -Área de Educación Odontológica y Asistencia Pedagógica. FOUBA Presentación: 28 de marzo de 2008

II Jornadas de la Red de Cátedras de Didáctica General. Escuela de Humanidades, Universidad Nacional del San Martín. San Martín, Buenos Aires, Argentina, del 19 al 21 de noviembre de 2007.

Seminario Presencial “*Abordar el Malestar en la Cultura Educativa*” Curso de Posgrado en Psicoanálisis y Prácticas Socio-Educativa FLACSO Argentina. Marzo de 2007

Foro Mundial de Educación en Buenos Aires 2006: “*Educación Pública, Inclusión y Derechos Humanos*” Fecha: mayo de 2006

Conferencia Phillippe Meirieu: “*El significado de educar en un mundo sin referencias*” Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología, junio de 2006

I Jornadas de la Red de Cátedras de Didáctica General. Escuela de Humanidades, Universidad Nacional del San Martín. San Martín, Buenos Aires, Argentina, 17 y 18 de noviembre de 2006.

Seminario Internacional “*Nuevos tiempos y Temas en la Agenda Política Educativa. La escuela vista desde Afuera*” IIPE UNESCO de noviembre de 2006.

Jornada Encuentro de presentación del Proyecto CREA Centro de Recursos para la Enseñanza y el Aprendizaje Escuelas Técnicas ORT, noviembre 2006

Conferencia “Aprender y Enseñar Ciencias”. A cargo del Prof. André Giordán. Institución: Novedades Educativas Fecha: Agosto de 2005

Primer Seminario Taller de Educación: “Escuela: Producción y Democratización del Conocimiento” Institución: Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Fecha: 2 ,3 y 4 de junio de 2005

IX Jornada de Articulación entre la Escuela Media y Universidad - I Congreso sobre Políticas y Estrategias para la Articulación entre Niveles de Enseñanza del Área Metropolitana Institución: Universidad de Buenos Aires, C.B:C y Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. Fecha: 28 y 29 de octubre de 2003

Seminario Internacional “*La formación docente entre el siglo XIX y el siglo XXI*” Institución: Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología de la Nación y Organización de Estados Iberoamericanos.Fecha: 28 y 29 de noviembre de 2003

“Primer Encuentro Argentino-Mexicano de Investigación Educativa” Institución: Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires. Fecha: 25 al 28 de noviembre de 2002

“XI Encuentro para la Innovación Educativa en FOUBA”. Coordinadora. Institución: Facultad de Odontología, Universidad de Buenos Aires. Fecha: diciembre de 2002

“El uso de portfolios para propósitos de aprendizaje y evaluación”. Conferencia a cargo de la Dra. Val Klenowski. Institución: Universidad de San Andrés, Escuela de Educación. Año: 2002

Jornada de trabajo interno para capacitadores: “El lugar de las prácticas de enseñanza en la capacitación docente. Alternativas y enfoques”. Docente: Gloria Edelstein -2001.

Seminario “*La época y las transformaciones en el oficio docente*”. Docente: Estanislao Antelo. CePA, Secretaría de Educación, Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires. 2001

Participación en el “X Encuentro para la Innovación Educativa en FOUBA en calidad de coordinadora. Institución: Facultad de Odontología de la Universidad de Buenos Aires.Año:2001

Participación en el II Congreso Internacional": "Debates y Utopías". Institución: Universidad de Buenos Aires Facultad de Filosofía Y Letras. Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación. Año: julio de 2000.

Encuentro Historia de Vida y Biografía Escolar presentado por Pierre Dominice de la Universidad de Ginebra. Institución: Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación Año: 11 de octubre de 2000.

Participación en el "IX Encuentro para la Innovación Educativa en FOUBA Institución: Facultad de Odontología. de la Universidad de Buenos Aires. Año: 2000

Participación en la "XV Conferencia Panamericana de Educación Médica "Institución: AFACIMERA. Asociación de Facultades de Ciencias Médicas de la República Argentina. Año 1997.

Participante en la "Cumbre Mundial de Decanos y Expertos en salud y Educación Médica" Institución: AFACIMERA Año: del 3 al 7 de septiembre de 1996.

Institución: Universidad de Buenos Aires Facultad de Filosofía Y Letras. Instituto de Investigaciones en Ciencias de la Educación. Año: 24 -25 y 26 de julio de 1996.

Asistencia a las Jornadas sobre " Ley Federal de educación". Expositora. Lic. Cecilia Bravslasky. Año: 1995

Asistencia al pprimer Encuentro Nacional La Universidad como Objeto de Investigación Institución: organizado por la Universidad de Buenos Aires. Año: 28 y 29 de Septiembre de 1995

*Jornadas sobre: "El Objeto de la Didáctica "*Institución: Departamento de Ciencias de la Educación de la Facultad de Filosofía y Letras. Año: 1992

Participación en el Congreso Internacional": Educación, Crisis Y Utopías".

Participación en el:" I Encuentro Espacio Institucional. La dimensión de las practicas sociales "Institución: ATICO. Año: 1991. Del 21 al 24 de noviembre.

*Participación en las Jornadas sobre: " Configuraciones Vinculares "*Institución: Asociación de Sicología y Psicoterapia de Grupo. Año: 1990.

Asistencia a las Segundas Jornadas de": Aprendizaje, Juego y Creatividad". Institución: F.I.A.P. Auspiciada por el Ministerio de Educación de la Nación y la Secretaria de Educación de la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires. Taller de Escenas temidas de un coordinador de grupos. Año: 1985. Del 25 al 27 de octubre. Duración: 30 horas.

Asistencia a las Jornadas 1984 ": Estrategias de Simulación en la Educación No Formal": Institución: Asociación de Educación Superior No Formal. Año: 1984. Durante el 26 y 27 de octubre.

Asistencia al Seminario " Laboratorio Self para Docentes" Institución: Centro de Educación Informática de la Empresa Bull Argentina S.A.C.I. Docente: Prof. Beatriz Frondizi. Duración: 20 horas reloj Año: 1983

Asistencia a las Jornadas:"Coincidencias para la Educación en el próximo gobierno Constitucional "Institución: asociación de Graduados en Ciencias de la Educación. Año: 1983. Durante el 20 y 21 de agosto.

Participación en calidad de miembro titular en él": V Congreso de medios no Convencionales de Enseñanza "Institución: Facultad de Tecnología de la Universidad de Belgrano. Año: 1983. Del 27 al 30 de septiembre. Duración: 28 horas.

Participación en calidad de miembro titular en él.” Congreso de Medios no convencionales de Enseñanza”. Facultad de Tecnología de la Universidad de Belgrano. Año: 1982. Del 12 al 15 de octubre. Duración: 28 horas.

Buenos Aires, abril de 2012